

# Volkswirtschaftliche Bedeutung erneuerbarer Energien



**Im Auftrag des Bundesamtes für Energie untersuchte Rütter Soceco, heute ein Teil von EBP, die wirtschaftliche Bedeutung der Nutzung erneuerbarer Energien in der Schweiz. Dafür bestimmten wir den Beitrag der Branche zum Bruttoinlandprodukt, zu Exporten und zur Beschäftigung sowie ihre Wettbewerbsfähigkeit im internationalen Vergleich. Zusätzlich erstellen wir für die Kantone Aargau, Bern, Schaffhausen, Solothurn und Thurgau kantonale Vertiefungsstudien zur wirtschaftlichen Bedeutung erneuerbarer Energien.**

## Unsere Leistungen

- Ermitteln der wirtschaftlichen Bedeutung der Querschnittsbranche erneuerbare Energien in der Schweiz
- Bestimmen der Ausgaben zur Nutzung erneuerbarer Energien in der Schweiz
- Unternehmensbefragung zu den wirtschaftlichen Aktivitäten der relevanten Unternehmen in diesem Bereich
- Ermitteln der direkten und indirekten Effekte dieser Branche mit einem volkswirtschaftlichen Impact-Modell

Bildquelle: Wikipedia, Jan.boedeker, [CC BY-SA 3.0 de](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/3.0/de/)

## Auftraggeber

Bundesamt für Energie BFE

---

## Fakten

Zeitraum 2012 - 2013

---

Projektland Schweiz

---

## Ansprechpersonen

Julia Brandes, PhD  
[julia.brandes@ebp.ch](mailto:julia.brandes@ebp.ch)